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môcť / vedieť  können ich kann 

chcem   wollen  ich will 

musím   müssen ich muss 

mám    sollen  ich soll 

smiem   dürfen  ich darf 

Ich kann nicht Spanisch sprechen.    

Neviem hovoriť španielsky.  

Er kann in dem Garten nicht arbeiten, weil er einen gebrochenen Arm hat.  

Nemôže pracovať v záhrade, lebo má zlomenú ruku. 

Meine GaPn kann in dem Garten nicht arbeiten, weil sie Rückenschmerzen hat.    

Moja žena nemôže pracovať v záhrade, lebo ju bolí chrbát. 

Wir können gut eislaufen.   

My vieme dobre korčuľovať 

Meine Schwester kann sehr gut kochen und backen. 

Moja sestra vie veľmi dobre variť a piecť.  

Mein Bruder kann gut schwimmen und Schi fahren / Ski fahren. 

Môj brat vie dobre plávať a lyžovať. 

Dein Schwager kann gar nicht Auto fahren.  

Tvoj švagor vôbec nevie šoférovať auto. 

fahren =  jazdiť, šoférovať, voziť sa na aute, cestovať autom, odviezť 

Kannst du Auto fahren? Nein, ich habe noch keinen Führerschein. šoférovať auto 

Du kannst doch jetzt nicht fahren! Du hast Alkohol getrunken !  jazdiť 

Ich fahre jeden Tag mit dem Zug nach Wien. Ich arbeite dort im Spital.  cestujem, jazdím autom 



Ich kann dich doch heim fahren. / nach Hause fahren. Ich wohne in der Nähe von dir. odviezť 

Ich fahre jeden Tag mit dem Zug nach Wien. 

Ich bin jeden Tag mit dem Zug nach Wien gefahren. 

Ich fahre dich nach Hause. odveziem ťa domov 

Ich habe dich nach Hause gefahren.  

betrunken =  opita, opitý 

besoffen = ožratý 

Ich habe viel Alkohol getrunken und war dann sehr betrunken.    

trinken  = piť 

betrinken =  opiť sa 

ertrinken = utopiť sa 

Ich will eine Suppe.  ich möchte / ich häde gern...   (v reštaurícii) 

Willst du im Ausland studieren?  

Er will in Wien arbeiten. 

My nechceme bývať spolu s rodičmi.  

Wir wollen nicht zusammen mit den Eltern wohnen.   mit dem / mit der / mit den = DATIV  

Warum willst du das nicht machen?   Prečo to nechceš urobiť? 

Warum hast du das gemacht?  Prečo si to urobila? 

Heute muss ich zu Hause um 13 Uhr sein. dnes musím byť doma o jednej.  

Du musst mir das bis Freitag bringen.  Musíš mi to priniesť do piatku. 

Du musst keinen Kuchen backen, ich mache das.  Nemusíš piecť koláč, ja to urobím. 

     , ich werde ihn backen.      ....ja ho upečiem 

am Montag um 13 Uhr    zwanzig , dreißig, vierzig 

backen =  piecť,    der Bäcker =  pekár,   die Bäckerei  =  pekáreň 

Fleisch braten =  piecť mäso


